

Entrevista Presidente del Gobierno

"El món" de RAC1

Madrid

2 de diciembre de 2025

ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

El món, RAC1

Realizada: martes, 2 de diciembre de 2025

Jordi Basté: Pedro Sánchez, buenos días.

Respuesta: Buenos días.

Jordi Basté: Buenos días, presidente. ¿Cómo está?

Respuesta: Estoy bien. Creo que hoy vamos a conocer unos datos de afiliación a la Seguridad Social que yo creo que siguen siendo positivos. El crecimiento económico de España representa hoy el 40% del crecimiento de la zona euro. Estamos avanzando nuestra hoja de ruta para esta legislatura y, por tanto, pese a las dificultades, la complejidad parlamentaria, desde luego, el Gobierno está animado para continuar con su trabajo hasta el final de la legislatura.

Jordi Basté: Es evidente que hoy he venido aquí, hemos venido aquí, para hablar de Cataluña, pero en las últimas semanas hemos visto como condenaban a la fiscal general, cómo entraba en la cárcel su ex ministro de Transportes. Pero políticamente, seguramente lo más relevante es la ruptura con Junts, que el jueves pasado tumbó además junto al PP y Vox el techo de gasto y asestar un golpe político a su gobierno. ¿Diría que en estos momentos, políticamente, es el momento más complicado de su legislatura?

Respuesta: No niego la gravedad de la crisis que tenemos con Junts. También es cierto que el acuerdo de Bruselas, que se firmó hace dos años, en noviembre de 2023, a mi juicio, supuso una gran oportunidad. No solamente fue un acuerdo de investidura, a mi juicio, sino también un acuerdo de años de trabajo, de diálogo, de negociación y de un potencial acuerdo para resolver un conflicto político que viene de largo. En ese acuerdo de Bruselas se hablaba del reconocimiento de la identidad nacional. Se fijaba también el mensaje de la financiación autonómica, del reconocimiento de la lengua catalana, no solamente en el conjunto del Estado, sino también como una lengua usada en las instituciones comunitarias. Y, por supuesto, se fijaba una etapa importante en todo ese camino que es la aprobación de la Ley de Amnistía. Su aplicación total y efectiva también a los líderes del procés. Y, por supuesto, la normalización para poder empezar a hablar sobre el fondo del asunto, que es cómo resolver el conflicto político.

Jordi Basté: De todas maneras, en estos momentos Junts ha decidido romper con partido, con el PSOE. Los números no salen ahora. En estos momentos los números no salen. ¿Se puede gobernar habiendo perdido la mayoría que le invistió hace en el 2023?

Respuesta: Yo asumo, asumo los incumplimientos, asumo los retrasos que efectivamente ha criticado Junts per Catalunya. Siempre he dicho que la mano está tendida, que nuestra voluntad de negociación es inequívoca, que vamos a cumplir con los acuerdos que firmamos con Junts per Catalunya. Y creo, además, que -a lo largo de estos dos años de legislatura- Junts ha sido un actor protagonista de muchos de esos avances. Por ejemplo, en la Ley de Amnistía; también en el reconocimiento del catalán y su uso en el Parlamento nacional, la creación de un canal, en este caso un segundo canal para Cataluña, donde se habla en la radiotelevisión española en catalán, se utiliza el catalán; la apertura de comisiones de investigación que son importantes también para la clase política catalana, como es, por ejemplo la de la Operación Cataluña, donde, recordemos a los oyentes, está hablando de la utilización por parte de la anterior administración de la policía patriótica. Y podríamos seguir con muchos de estos ejemplos para trasladar que efectivamente hay un protagonismo por parte de Junts per Catalunya en muchos de los avances que hemos hecho para Cataluña y también para el conjunto del país. En segundo lugar, es cierto, como he dicho antes, que asumo esos incumplimientos, esos retrasos, y por eso quiero anunciar que hoy en el Consejo de Ministros aprobaremos un real decreto ley con algunos de los acuerdos que habíamos asumido con Junts per Catalunya.

Jordi Basté: ¿Por ejemplo?

Respuesta: Pues en primer lugar, facilitar y flexibilizar a los entes locales y también a los ayuntamientos las inversiones financieramente sostenibles. Para que nos entiendan los oyentes: estamos hablando de que los alcaldes, las alcaldesas, los presidentes de Diputación, van a tener más capacidad, más flexibilidad, más facilidad para invertir, por ejemplo, en proyectos que no conlleven un gasto corriente -construcción de vivienda, construcción, por ejemplo de gestión de agua y un largo etcétera- que va a ser bueno para los ayuntamientos de Cataluña, pero también para los del conjunto del Estado. Y eso es algo que se lo debemos, en este caso a Junts, porque fue quien lo eligió como uno de los principales compromisos. En este real decreto ley también incorporamos que, para facilitar el cumplimiento de las obligaciones fiscales a las empresas, vamos a ampliar ese plazo para impulsar y promover dentro de esas empresas la digitalización de los procesos de facturación. Esto es algo que nos estaba pidiendo el empresariado catalán. Es algo de lo que se ha hecho eco Junts per Catalunya y es algo que vamos a incorporar también a este real decreto ley. Hay otros aspectos que estamos también trabajando. Dentro de unos días, en los próximos Consejos de Ministros, llevaremos la materialización de ese acuerdo, no con un real decreto ley, pero sí con un real decreto, en el cual vamos a crear una partida que ayude a los propietarios ante los impagos en caso de arrendamiento a jóvenes o a familias vulnerables.

Jordi Basté: ¿Ocupaciones, por ejemplo, el caso de ocupaciones en los pisos..?

Respuesta: Eso por ejemplo, está en tramitación parlamentaria. Pero sí quisiera aprovechar porque es verdad que para Junts per Catalunya, como también para

muchos ciudadanos de Cataluña, es una preocupación; se está avanzando mucho y muy bien. La ponencia será este jueves 4 de diciembre en el Congreso de los Diputados sobre multirreincidencia. Hemos hablado y hemos acordado algunas medidas con la Generalitat de Catalunya, también con el Ayuntamiento de Barcelona. Pero Junts per Catalunya sí que ha impulsado dentro del Congreso una proposición de ley sobre multirreincidencia. Y me alegra decir que, efectivamente, estamos en la buena senda, en el buen camino, precisamente para poder llegar a un acuerdo con los distintos grupos parlamentarios. Con esto, lo que quiero decir, Jordi, es que yo asumo esos incumplimientos, asumo evidentemente esos retrasos, pero me parece que es importante no perder de perspectiva la profundidad de esos acuerdos de Bruselas, en los que no solamente estábamos hablando de la normalización en Cataluña con la aplicación total y efectiva de la Ley de Amnistía, sino que llegábamos a ese punto en el que todo se rompió y, por tanto, establecíamos las bases para un diálogo profundo que nos permita en un tiempo determinado poder resolver un conflicto político que viene de lejos.

Jordi Basté: Ustedes esgrimen que hay algunos compromisos incumplidos como el catalán en Europa y la aplicación de la amnistía, la transferencia de las competencias en inmigración, claro, no dependen estrictamente del PSOE, de la Moncloa, es verdad, pero sin embargo, otros acuerdos sí: la publicación de las balanzas fiscales, por ejemplo, o la desclasificación de los documentos secretos de la Operación Cataluña, ¿Esto va a ser posible?

Respuesta: Sí, sí. En lo que respecta a la desclasificación de esos documentos eso ya se ha dado trámite y se ha recibido por parte del Congreso de los Diputados de esta Comisión. Y en relación con lo primero, con las balanzas fiscales...

Jordi Basté: ...El tema de los documentos secretos, ¿Van a ver la luz?

Respuesta: Eso sí, eso está ya en las Cortes Generales, a mi entender, y por tanto estaría cumplido ese compromiso. Y en lo que respecta a las balanzas fiscales, efectivamente estamos trabajando para que la metodología de una, digamos, una cifra cierta o aproximada a la real sobre cuál es esa relación fiscal que tenemos Cataluña y el Estado. En todo caso, lo que le quiero decir con esto es que nosotros, pese a que efectivamente el diálogo está roto, pese a que efectivamente Junts per Catalunya después de dos años de conversaciones que se han mantenido, principalmente en Suiza, ha dado por finalizadas estas conversaciones, el Gobierno de España, y yo en particular tengo muy claro que tenemos que cumplir con esos acuerdos, con esos compromisos, porque realmente merece la pena. Creo que estamos en los prolegómenos de poder iniciar ese diálogo que nos permita resolver en un tiempo determinado este conflicto político que viene de lejos. Y para eso necesitamos a todos los actores políticos. Necesitamos lógicamente a Junts per Catalunya, como también necesitamos a otros actores políticos en Cataluña.

Jordi Basté: ¿Se podría arreglar esto con un viaje a Bruselas o con una llamada Carles Puigdemont?

Respuesta: Yo creo, Jordi, que ahora mismo no estamos en ese estadio. Creo que estamos en un estadio en el que las conversaciones están rotas. Por tanto, lo que sí que quiero trasladar es

Jordi Basté: Cuando no estaban rotas tampoco se hizo ese movimiento.

Respuesta: Bueno, tampoco se pidió, pero en todo caso siempre manifesté que no tendría ningún problema. Además, es absolutamente coherente con la voluntad política manifestada por el Gobierno de normalizar la situación en Cataluña, que significa reconocer políticamente a actores que hasta hace muy poco, como en el caso de Carles Puigdemont, han permanecido fuera del sistema del sistema político catalán y sistema político español por las causas judiciales abiertas. Pero creo que la Ley de Amnistía a lo largo de estos meses, que han sido muy difíciles, muy complejos también por la propia realidad parlamentaria, ha ido siendo avalada nada más y nada menos que por cuatro instancias muy importantes: estamos hablando de la Comisión de Venecia, estamos hablando de la propia Comisión Europea, también del Tribunal Constitucional y también recientemente del abogado general del Tribunal de Justicia Europeo. Con lo cual estamos, yo creo que en un momento muy importante para conocer cuál es la sentencia que finalmente publica el TJUE y posteriormente lo que decida autónomamente o independientemente del Tribunal Constitucional. Pero esa voluntad por parte del Gobierno de España de normalizar, de que se recuperen todos los derechos políticos por parte de los líderes del procés creo que esto es firme, es rotunda. Y junto con toda esta lista de cumplimientos que por supuesto vamos a hacer por parte del Gobierno de España, pues espero que se puedan sentar las bases en un futuro próximo para reiniciar ese diálogo.

Jordi Basté: Cuándo habló usted, cuando vino a Madrid Friedrich Merz a reunirse con usted, el canciller alemán, ¿Le habló usted de la posibilidad de que el catalán, el vasco y el gallego fueran idiomas oficiales en Europa?

Respuesta: He tenido conversaciones con el canciller Merz al respecto. Le he trasladado que esta es una cuestión de identidad nacional española, que en nuestra Constitución hay cuatro lenguas constitucionales, está el castellano, el español, está el catalán, está el euskera y está el gallego. Y que, por tanto, este año que estamos cumpliendo el 40 aniversario de nuestro ingreso en la hoy llamada Unión Europea, por supuesto, el Gobierno de España manifiesta su voluntad de que estas lenguas también sean utilizadas y reconocidas en todas las instituciones comunitarias.

Jordi Basté: ¿Qué le respondió el canciller?

Respuesta: Afirmativamente. Hemos puesto en marcha este grupo de trabajo con el gobierno de Alemania. Y sí que tengo que reconocerle que, bueno, pues el ruido se produce, no por parte de la sociedad española, porque hay muchos votantes, en este caso del Partido Popular, que hablan gallego normalmente, que hablan catalán o que hablan de euskera. Pero bueno, pues el Partido Popular está haciendo, digamos, un lobby en contra del reconocimiento de estas lenguas para ser utilizadas por parte de las instituciones comunitarias, cosa que no entiendo, que me parece poco inteligente, porque a fin de cuentas estas son lenguas también que utilizan no solamente un número importante de ciudadanos y ciudadanas del Estado, sino que también gente que vota al Partido Popular. Pero bueno, a ver, el Partido Popular te vota en contra de la revalorización de las pensiones, de subir el salario mínimo interprofesional, luego te dice que efectivamente ha votado a favor como de estas cuestiones. Pero más allá del chascarrillo, desde luego la apuesta del Gobierno de España es firme en este aspecto. Creo que se ha dado pasos también auspiciados por Junts per Catalunya, por ejemplo, con el reconocimiento del catalán en las escuelas europeas; por ejemplo, con la utilización de estas lenguas constitucionales en instituciones como es el Consejo Económico y Social Europeo. Y efectivamente, nos queda lo más importante, y en lo más importante está el Gobierno de España. Y, en fin, no puedo dar una fecha, pero sí que vamos a trabajar para que a lo largo de esta legislatura podamos tener también reconocidos estas otras tres lenguas.

<u>Jordi Basté: Presidente, ¿Todavía es optimista respecto a la posibilidad de</u> aprobar los presupuestos?

Respuesta: Yo siempre soy una persona que ve el vaso medio lleno. ¿Que es difícil, que es complejo? Sin duda alguna. ¿Que con estos presupuestos que ya tenemos podríamos llegar hasta el final de la legislatura, porque son buenos para la economía, porque cumplen con nuestros objetivos de redistribución de la riqueza entre la población? Sin duda alguna. Pero no vamos a renunciar no solamente a presentar esos Presupuestos Generales del Estado, sino también a tratar de aprobarlos, porque creo que merece la pena y porque creo que, además, los grupos parlamentarios de esta realidad compleja que tenemos en el Congreso se sentirían más representados con unos presupuestos de 2026 que con unos presupuestos del año 2023.

Jordi Basté: Presidente, otro acuerdo de los importantes es con Esquerra Republicana, y solo depende de ustedes, es la financiación singular de Cataluña. ¿Cataluña podrá recaudar todos sus impuestos antes de que finalice esta legislatura?

Respuesta: En Cataluña, y el conjunto del Estado y las comunidades autónomas, van a ver un nuevo sistema de financiación autonómica propuesto por el Gobierno de España. Eso es, sin duda, es el compromiso que ya ha asumido con Esquerra Republicana en primer lugar y en segundo lugar, con todas las comunidades autónomas, con más recursos para esas comunidades

autónomas en un sistema multilateral. Y eso es algo que ha aceptado Esquerra Republicana y que yo agradezco y donde, en efecto, el compromiso...

Jordi Basté: ¿Multilateral sería una especie de café para todos?

Respuesta: Bueno, no, sería el reconocimiento de la diversidad que tiene y las singularidades que tiene cada uno de los territorios, particularmente Cataluña. Creo que aquí también hay que reconocer que el sistema de financiación autonómica, la vocación que tienen algunos algunos territorios, como es el caso de Cataluña, de reforzar su autogobierno, de tener más palancas para dar respuesta propia y más cercana al territorio, a demandas y a esos problemas de los ciudadanos. Punto dos. En lo que respecta a la recaudación de los impuestos hay una complejidad técnica importante. Hay también una, digamos, un desafío en lo que representa el funcionariado, la parte técnica de la gestión de estos impuestos. Pero evidentemente es un compromiso que tenemos con Esquerra Republicana y por supuesto, nuestra ambición es cumplirlo. Probablemente no se pueda cumplir durante los próximos años en su totalidad, pero caminaremos hacia esa hacia esa línea.

Jordi Basté: En los últimos días hemos visto cómo condenaban a su fiscal general, cómo encarcelaban a su ex ministro de Transportes y al antiguo número tres del partido y cómo el Congreso tumbaba el techo de gasto, que es la condición básica para para aprobar los presupuestos. ¿Así se puede agotar una legislatura?

Respuesta: Bueno, nosotros estamos llevando nuestra hoja de ruta, estamos cumpliendo con los hitos. Fíjese, yo en esta legislatura tengo distintos objetivos que podría lo mejor sintetizar en cuatro. El primero es el culminar exitosamente la gestión de los fondos europeos que nos están permitiendo transformar nuestra economía. Somos el primer país en ejecución de fondos europeos de toda Europa. Estamos, gracias a ellos, no solamente transformando nuestro sector energético, sino también mejorando el capital humano o digitalizando nuestra economía. Por lo tanto, ese es el primer objetivo. El segundo objetivo, como he dicho antes, es normalizar la situación en Cataluña y abrir yo creo que lo que representa una gran oportunidad histórica de resolver en los próximos años, un conflicto político que viene de lejos. En tercer lugar, desde luego una política internacional progresista, respetuosa con el multilateralismo, con el derecho internacional. Y creo que eso lo estamos logrando. Y por último, qué quiere que le diga, frente a esta ola reaccionaria, este gobierno, por supuesto, guiere continuar esa senda de avances y de derechos sociales en algunas cuestiones. Cuando, por ejemplo, se pregunta, yo le digo un poco para que hagamos este ejercicio conjunto con los oyentes, cuando el Gobierno de España dice que no a un 5% de gasto en defensa en la OTAN. ¿Eso es resistir o eso es avanzar? Para mí es resistir, pero sobre todo es avanzar. Porque lo que estamos diciendo a la comunidad internacional y a nuestros aliados es que uno España es un país fiable y por supuesto, va a cumplir con sus objetivos y sus compromisos de seguridad y de defensa de la Unión Europea. Pero en segundo lugar no vamos a admitir que eso sea a costa de recortar el presupuesto en pensiones, en educación, en sanidad o en dependencia. Con lo cual hay muchas facetas de la

acción del gobierno que claramente se pueden distinguir gracias al compromiso del gobierno de coalición progresista

Jordi Basté: Los independentistas, a menudo en los últimos años, han hablado del lawfare, de ser víctimas del abuso de ley para perseguir rivales políticos. ¿Se siente usted también víctima del lawfare?

Respuesta: No lo voy a decir así porque tengo familiares que, por desgracia, están siendo objeto de investigaciones judiciales, a mi juicio, yo lo he dicho desde el principio, en base a recortes de prensa a tabloides digitales de organizaciones ultraderechistas que forman parte de las acusaciones populares. Pero sí diré que hoy, con todos los respetos a los tribunales, algunas sentencias que yo no comparto. Por ejemplo, la sentencia que todavía no hemos conocido. Hemos conocido el fallo del Tribunal Supremo. Al Fiscal General. Eso es lo que yo dejo al análisis de los tertulianos y de los oyentes, lo que pueda ser. Lo que sí que es, a juicio del Gobierno de España, es una discrepancia profunda, en este caso con un fallo del Tribunal Supremo que no compartimos, que por supuesto acatamos porque hemos procedido al cambio del Fiscal General, pero desde luego no compartimos. Y además guiero también trasladar un mensaje de normalidad institucional a los ciudadanos y ciudadanas, porque afortunadamente el sistema judicial español y europeo cuenta con otras instancias y yo soy de los convencidos, como otros muchos, que esas otras instancias pues evidentemente, pues trasladarán un fallo diferente al que ha hecho el Tribunal Supremo. Entre otras cuestiones, primero, porque no conocemos todavía los elementos de la sentencia, cosa bastante sorprendente. Y en segundo lugar, porque a la vista del juicio, que por cierto ha estado toda España pendiente de él, tampoco se han visto ninguna prueba concluyente de esta cuestión. Ya desde el punto de vista político a mí me parece ya un escándalo esta obscena celebración de aquellos y aquellas que se consideran impunes. Sí, me estoy refiriendo a la señora Ayuso, al Partido Popular y a su propia pareja, la de la señora Ayuso.

Jordi Basté: Si usted fuera jefe de la oposición de todas maneras y tuviera delante un presidente del Gobierno con sus dos antiguas manos derechas imputadas, yo estoy convencido que usted pediría su dimisión.

Respuesta: Pero yo he pedido perdón, he asumido mi responsabilidad. Y además, mire, yo, habrá gente que no le guste lo que hago, que no le guste lo que digo, que considere que estos siete años no han sido buenos. Siete años para España, pero lo que sí que saben es que no ha habido ni un ápice de connivencia, sino todo lo contrario, contundencia contra la corrupción y por tanto, a partir de ahí, ni lecciones de partidos políticos, que sí, que tienen 30 causas abiertas por casos de corrupción extraordinariamente graves. Ni, por supuesto, vamos a aceptar ninguna amenaza, ningún chantaje, ni de personas ni de organizaciones.

Jordi Basté: Usted fue muy rotundo, muy rotundo, cuando el exministro Ábalos empezó a disparar contra usted. Primero confirmó una supuesta reunión entre entre Arnaldo Otegi y usted en el País Vasco.

Respuesta: Pero fíjese qué curioso, que habiendo dicho nosotros que no y además, habiéndose también desmentido por parte en este caso del señor Otegi, estemos hablando de ello. Yo creo que es interesante para analizar efectivamente la la capacidad que tiene la desinformación de inocular también el debate público. Yo lo he dicho antes y lo vuelvo a repetir, Jordi, nosotros no vamos a aceptar ni como gobierno, ni como partido, ni amenazas, ni chantajes de personas, ni tampoco de organizaciones. Hemos sido contundentes contra la corrupción. Habrá gente que no le guste mi gobierno, ni tampoco que sea yo presidente del Gobierno, pero sí pueden reconocer el que todo lo que tiene que ver con la corrupción estructural que sí que existía la anterior administración desapareció después de la moción de censura.

Jordi Basté: ¿Tiene miedo de lo que pueda contar Ábalos?

Respuesta: Insisto, si es que no vamos a aceptar ninguna amenaza, ningún chantaje. Lo vuelvo a repetir. Por supuesto que sí. Pero fíjese, todas las personas tienen derecho a defenderse, todas las personas a respetar su presunción de inocencia, pero lo que no tienen derecho es a esparcir este tipo de mentiras, de bulos, de desinformación para tratar de hacer daño a otras personas.

Jordi Basté: ¿Esa es una estrategia de defensa, usted cree?

Respuesta: No lo sé. No tengo esa valoración. Lo que digo es que, en fin, que no vamos a aceptar ningún tipo de chantaje ni amenaza, tampoco del Partido Popular. Están todos diciendo 'Sánchez a la cárcel. Sánchez a prisión'. Eso también, al final, lo que demuestra es el nivel de la oposición que tenemos en estos momentos. Una derecha absolutamente colapsada por la emergencia de una ultraderecha, a la cual no solamente ha copiado sus formas, sino también el contenido de sus discursos. Se celebró una manifestación hace dos días, el pasado domingo, cerca de aquí, en el Templo de Debod, en la ciudad de Madrid, y si me permite el sarcasmo, siempre me parece muy pedagógico para conocer la realidad de España según la derecha, este tipo de manifestaciones, porque es cuando nos enteramos de que España vive en una dictadura o de que ETA está a punto de asaltar el País Vasco y Navarra.

Jordi Basté: ... la declaración de Díaz Ayuso sobre ETA.

Respuesta: Bueno, es que yo creo que ya no tiene límite. Pero lo grave no es lo que diga lo que diga la señora Ayuso. Lo grave es que todo el Partido Popular, también el jefe de filas del Partido Popular, el señor Feijóo, en efecto, está en esas mismas coordenadas, en esa misma onda. Pero, fíjese, hace tres días, va a Cataluña se reúne con la organización empresarial Foment del Treball y le pide que intermedie con Junts per Catalunya y otras fuerzas parlamentarias. A aquellas que, por cierto, les ha dicho que la amnistía es corrupción y que, por tanto, no se va a aplicar, les pide que les echen una mano para hacer una moción de censura.

Jordi Basté: ¿Usted descarta que Junts algún día pueda entenderse con el PP?

Respuesta: Bueno, yo entiendo que ellos han dicho ya efectivamente cuál es su posición. Pero fíjese, hasta incluso yendo al fondo, ¿descartamos que el Partido Popular y Junts per Catalunya en un futuro se puedan entender? Lo digo en el mejor de los sentidos, ojalá ocurra eso, porque eso significará que la amnistía, la normalización y por tanto, la convivencia en Cataluña y en el conjunto del Estado se ha consolidado. Esta también es una de las grandes apuestas de esta legislatura: la normalización y abrir un proceso de diálogo que nos pueda permitir resolver este conflicto político.

Jordi Basté: Acabo con dos preguntas muy concretas, presidente. Hemos sabido que el Gobierno reestructura la UCO de la Guardia Civil. Esta unidad que lidera algunas de las investigaciones contra su entorno político y personal, ¿tiene la sensación que todavía existe una policía política, como pasó durante el gobierno del PP?

Respuesta: No, no, la Policía Patriótica desapareció el momento en el mismo momento en el que nosotros entramos en la en el gobierno, allá por el año 2018. Este es un cambio normal, producto de un ascenso y nada más que añadir.

Jordi Basté: La segunda, hemos hablado de la extrema derecha. Avanza en todo el mundo, pero en Cataluña, en España, en Francia, en Alemania, incluso gobierna ya en Italia, en Eslovaquia, en Hungría, en la República Checa.. Vemos que la primera fuerza entre los jóvenes menores de 34 cuatro años en España es la extrema derecha, ¿qué ha hecho mal la izquierda, presidente?

Respuesta: Yo creo que no es que hayamos hecho nada malo. Creo que simplemente hay unas condiciones, un contexto, al que la izquierda se tiene que adaptar y tiene mucho que ver con las redes sociales, con la potencia que tienen los bulos y la desinformación, que lógicamente se propaga de manera mucho más rápida que la verdad y donde nosotros tenemos que estar más presentes. Yo, en todo caso, digamos que tengo un optimismo en nuestra gente joven, mucho más allá de una fotografía fija que pueda arrojar esta o aquella encuesta. Yo creo que los jóvenes es gente que, por supuesto, comulga con ideas que tienen que ver con la solidaridad, con el humanismo, con la responsabilidad en relación con la emergencia climática y los derechos. Por supuesto, tienen problemas y el principal es el acceso a la vivienda, y eso lo veremos en las próximas elecciones. Yo estoy convencido de que mayoritariamente los jóvenes votarán a opciones progresistas cuando llegue el momento. Hasta ahora lo que tenemos son encuestas. Lo que tiene que hacer la izquierda, particularmente el gobierno de coalición progresista, es dar respuesta a muchos de estos problemas. Pero yo soy de los que cree que el tiempo juega a nuestro favor, que el tiempo juega a favor de las fuerzas progresistas y, de ahí, la desesperación y la frustración de la derecha, que lo que quieren es por todos los medios el que este gobierno de coalición progresista no continúe su acción.

Jordi Basté: ¿Elecciones 2027?

Respuesta: Elecciones 2027.

Jordi Basté: ¿Seguro?

Respuesta: Eso es lo que he dicho desde el principio de la legislatura. En España y afortunadamente yo creo que esta es una de las de las causas de este éxito económico, tanto en Cataluña, que es el primer territorio en crecimiento económico de España como también del conjunto del país, es la estabilidad. La estabilidad, que es la paz social gracias al diálogo que tenemos con los agentes sociales. Esta semana pasada firmamos un importante acuerdo que íbamos a probar que es el de la subida de los de los salarios, de los sueldos de los funcionarios un 11% hasta el año 2018. Y estabilidad también política con dificultades, por supuesto. Quién no las tiene, pero con la humildad suficiente y la determinación para seguir una hoja de ruta que yo creo que, por cierto, le está sentando bien al país. Este gobierno de coalición progresista le sienta pero que muy bien al país y eso le sienta muy mal a la derecha. Pero qué le vamos a hacer, es la democracia.

Jordi Basté: ¿El 27 con usted como candidato?

Respuesta: Bueno, si lo quiere el partido, yo, desde luego, estoy dispuesto. Estoy animado, creo que hay que entender cuál es la responsabilidad histórica que tenemos todos en el momento actual. Usted antes lo ha dicho, hay un crecimiento de la ultraderecha y por tanto todos, cada uno en el ámbito de nuestras responsabilidades, tenemos que dar lo mejor de nosotros mismos para continuar con esta agenda de progreso. Insisto, es que los datos, no los bulos, los datos demuestran que la transformación energética y, por tanto, la apuesta por las renovables es buena para el bolsillo de los ciudadanos. Hemos reducido en un 50% el precio de la electricidad, hoy en España es un 30% más barato en la electricidad que en la media europea, gracias a esta apuesta que hemos hecho por las renovables. Los datos demuestran que cuando hacemos una reforma laboral, que da derechos, que focaliza en la negociación colectiva ese diálogo entre los sindicatos y la patronal, se logra que 4 millones de personas que antes de la reforma laboral tenían contratos precarios hoy tengan contratos indefinidos. Bueno, con datos estamos demostrando que se puede crecer y redistribuir.

Jordi Basté: Presidente, le agradezco que nos haya atendido hoy aquí en el Palacio de la Moncloa de Madrid. Muchísimas gracias y hasta pronto.

Respuesta: Un placer y muchas gracias por el esfuerzo de venir aquí a Madrid.

<u>Jordi Basté: Gracias. No hace falta que nos lo diga. Felices fiestas y hasta pronto.</u>

Respuesta: Hasta pronto.